
 Procès-Verbal 
 Conseil d’établissement de l’école Arc-en-ciel 

 7 décembre 2022 à 18h45 à distance 

 Présents: Laurie Boisvert, Katherine Nadeau-Noël, Pierre Levif,  Valérie Robert (direction), Nathalie Brunet (direction), Zohra Ouerdane 
 (service de garde), Léa Kravitz, Olivier Dilain, Marie Madellin, Anne-Sophie Mathieu 

 Membre substitut présent: Philippe Rouleau, Valérie Bertoldi 

 Absents: Julien Eykel, Olivier Dilain 

 No  Sujet  État 
 1  Ouverture de la séance / Vérification du 

 quorum 
 Quorum obtenu. Ouverture de la séance à 18h47 

 2  Question du public  Projet arts et sciences: Mise à jour du comité art et science. Reprise du projet cette 
 année vu le succès de l’an dernier. Le projet commencera en janvier-février avec un 
 projet sur le magnétisme. Projet sur la biologie reporté à l’an prochain. Demande 
 pour acheter des microscopes (7 microscopes pour un coût total de 870$). Pourrait 
 être un instrument non seulement pour le projet art et science mais aussi dans 
 d’autres projets éducatifs. 
 Question du CÉ: est-ce qu’il y a de la relève au sein du comité. Réponse, oui, Marta 
 se sent plus épaulée cette année que l’an dernier. Certains parents sont autonomes 
 dans leur préparation. 

 3  Ordre du jour  Adoption proposée par Pierre Levif, appuyé par Anne-Sophie Matthieu 
 4  Procès-verbal  *  Adoption du PV de novembre 2022 proposée par Katherine Nadeau-Noël appuyée 

 par Anne-Sophie Mathieu 
 5. Travaux du conseil d’établissement  : 

https://docs.google.com/document/d/1G6pKGwDUcjyGOwOu7AdBZKxRA1XVIIyXMI_ZOfm0kxI/edit


 5.1 
 5.2 
 5.3 

 5.4 
 5.5 
 5.6 
 5.7 
 5.8 

 Surplus - déficit 
 Renouvellement du ppt 
 Confirmation de la contribution 
 parentale 
 Mise à jour du budget 
 Projet éducatif 
 Choix du photographes 23-24 
 Budget CÉ 22-23 
 Sorties éducatives  * 

 5.1 Mise à jour du budget de l’école par Nathalie Brunet. 

 5.2 Renouvellement du PPT: En tant qu’école alternative nous devons renouveler la 
 demande de projet particulier de l’école. La date butoir est lundi prochain pour la 
 préparation des documents, dont certains sont des résolutions du CÉ. 

 Résolutions  : 
 L’école  Arc-en-ciel  est  une  école  publique  alternative  située  au  cœur  du  Plateau 
 Mont-Royal  depuis  40  ans.  Aujourd’hui,  elle  accueille  près  de  150  élèves,  de  la 
 maternelle  à  la  sixième  année.  Nous,  les  parents  de  l’école,  tenons  à  ce  que  le  projet 
 particulier se poursuive pour les prochaines années 

 L’école  Arc-en-Ciel  a  déjà  un  projet  particulier  alternatif  et  le  conseil  d’établissement 
 souhaite  le  maintien  de  ce  statut  pour  les  prochaines  années  selon  la  volonté  des 
 parents de l’école. 

 5.3 Contribution parentale:  Le conseil d'établissement approuve la demande de 
 contribution parentale de 100$ par enfant exigée pour les effets scolaires ainsi que 
 les projets et/ou de classe pour l’année scolaire 2022-2023 

 5.4 Mise à jour du budget par PIerre Levif. La campagne de financement s’étant 
 terminée la fin de semaine dernière, il n’y a pas de chiffre exact mais le montant 
 devrait être autour de 14000 à 17000$. Il n’y a pas eu de grosses dépenses jusqu’à 
 maintenant. 

 Demande d’achat de microscopes: Au premier cycle, puisque les sciences ne sont 
 pas évaluées, il n’est pas certain que ces microscopes seraient utilisés sur une base 
 régulière. Valérie Robert mentionne que le sujet a été discuté en réunion d’équipe et 

https://docs.google.com/document/d/1VxQvQgegTx_MkS7iaP3jh-pq5Al1AFdMeBGJU6hZtgE/edit#heading=h.gjdgxs


 les enseignants se demandent s' il est nécessaire d’en acheter un par classe. 
 Peut-être qu’un microscope par cycle serait suffisant. Pierre Levif mentionne que 
 cette dépense serait pour du matériel qui va rester. Il mentionne que certains 
 enseignants ont démontré un intérêt à les utiliser plus s'ils savaient comment le faire. 
 Laurie Boisvert mentionne que du matériel acheté au cours des dernières années a 
 été brisé ou perdu et qu’il devrait y avoir une procédure pour l’entreposage et 
 l’entretien. Le point est aussi fait que le projet art et science n’est pas encore un 
 comité à long terme, donc la pérennité du projet n’est pas assurée. 
 Proposition  : Achat de deux microscopes pour le premier cycle et de quatre 
 microscopes pour les plus grands. Si le projet art et science devient un comité 
 permanent, le CÉ pourrait bonifier le matériel l’an prochain. 

 Jouvence: dans le passé, un rabais était offert pour les familles qui ont un troisième 
 ou un quatrième enfant.  Proposition  : 95$ pour le 1er et le deuxième enfant, 80$ 
 pour le 3e enfant, 60$ pour le 4e enfant. 

 5.5 Projet éducatif: L’équipe école s’est penchée sur le prochain projet éducatif de 
 l’école. Évaluation du projet éducatif actuel. Les orientations seront libellées lors 
 d’une prochaine journée pédagogique. 

 5.6 Choix du photographe: proposition de reconduire le photographe actuel. 
 Proposé par Laurie Boisvert, appuyée par anne-Sophie Boisvert 

 6.7 Budget 22-23 CÉ: 400$ à utiliser pour le CÉ d’ici la fin de l’année. Proposition 
 d’un budget de 100$ pour le CÉ de janvier, 200$ pour l’AG, 100$ pour le CÉ de juin 
 pour achat de nourriture. Si ce budget n’est pas utilisé, il est perdu. 



 6.8 Sorties éducatives: proposée par Laurie Boisvert, appuyée par Katherine 
 Nadeau-Noël 

 6.  Points d’information 
 6.1 
 6.2 
 6.3 

 Direction 
 Service d’animation 
 Enseignants 

 6.1 Direction: RAS 

 6.2 Service d’animation: De la relève est arrivée au service de garde. Amélioration du 
 départ, les parents peuvent attendre à l’intérieur. Pour les élèves qui ont besoin 
 d’aide, ponctuellement il est permis aux parents d’aller les aider. 
 Application pour le départ des enfants: une demande a été faite pour qu’une 
 application soit utilisée pour préparer le départ des enfants (HopHop). Point de 
 Zorah: l’application est utile pour les grands services de garde mais demande une 
 personne dédiée, ce qui n’est pas possible pour un petit service de garde. Point 
 positif: l’intercom devrait être fonctionnel d’ici quelques mois ce qui devrait aider 
 pour le départ des enfants. 
 Il y a eu de bons commentaires de parents sur la possibilité d’entrer à l’intérieur par 
 temps froid et que la sortie des enfants est plus conviviale depuis l’entrée en vigueur 
 des nouvelles règles. 
 Si on a des insatisfactions et qu’on veut participer à l’amélioration, une des 
 premières étapes est de s’impliquer dans le comité service de garde. 

 6.3 Enseignants: demande de Leyla d’artiste à l’école qui a été approuvée (tricot 
 pirate) qui fera un projet avec les élèves à long terme. Programme Culture à l’école: 
 volet artiste en résidence. 

 Question: est-ce qu’on voit un taux d’absence anormalement élevé dans l’école 
 avec les virus en ce moment: il y a beaucoup d’absence, mais ce n’est pas 
 dramatique. 



 7.  Suivis au procès verbal 
 7.1  Parent au comité de parents  Laurie Boisvert propose qu’on envoie le nom de Philippe Rouleau comme 

 représentant. Nathalie Brunet va poser la question au comité de parent. En espérant 
 avoir une réponse d’ici Noël 

 7.2 chiens: la pancarte a été reçue et est affichée dans la cour d’école 
 8  Correspondance 
 9  Varia 
 10  Suivi des comités  Communications: ras 

 Financement: voir suivi budget 
 Plein air: Les documents seront envoyés aux parents demain 
 Fête: ras 
 Inscription: Les appels sont presque complétés. Ça avance bien. Les deux classes 
 de maternelles seront pleines l’an prochain. 
 Coéducation: pas de nouvelles 
 Bec: Suivi des nouveaux dont une rencontre le 17 novembre. 
 Multicolore: il y a un responsable du comité (Christophe Genevès) 
 Environnement: Des enseignantes sont intéressées à participer au comité et il y a eu 
 une demande des enfants pour s’impliquer dans le comité environnement (en 
 parascolaire cette année et avec un comité officiel avec des élections l’an prochain). 
 Diversité : ras 
 Familles coop: pas tellement de nouvelles 
 Service d’animation: une première rencontre a eu lieu récemment. il y a seulement 
 deux parents sur le comité. Un des éducateurs se joindra au comité. 
 Parascolaire: une rencontre est prévue avec une représentante du comité pour 
 préparer la programmation de l’hiver 
 RÉPAQ: première rencontre le 27 janvier 



 Délégué comité de parents: 
 Comités enfants: 2e AG ou on a discuté des règles de la cour. Suggéré de faire une 
 activité pour faire connaitre des employés moins connus 
 Album/finissants: 
 Projet art et science: 

 11  Levée de la séance  Levée de la séance à 8h30. Proposée par Laurie Boisvert, appuyée par Katherine 
 Nadeau-Noël 

 *Document(s) à l’appui 

 Signé par : Laurie Boisvert, présidente 

 Nathalie Brunet, directrice 



 Informations et références utiles 

 Liaison des comités parents 

 Communications: Laurie Boisvert 
 Financement: Pierre Levif 
 Plein air: Olivier Dilain 
 Fête: Laurie Boisvert 
 Inscription: Nathalie Brunet ou Valérie Robert 
 Coéducation: Anne-Sophie Mathieu 
 Bec: Katherine Nadeau-Noel 
 Multicolore: Anne-Sophie Mathieu 
 Environnement: Katherine Nadeau-Noël 
 Diversité : Olivier Dilain 
 Familles coop: Marie Madelin 
 Service d’animation: Zohra Ouerdane 
 Parascolaire: Valérie Robert 
 RÉPAQ: Léa Kravitz-Hébert 
 Délégué comité de parents: 
 Comités enfants: Julien Eykel et Élise Robichaud 
 Album/finissants: Marie Madelin 
 Projet art et science: Pierre Levif 

 Ratios 

 Sortie d'une 
 journée 

 Dodo 

 Maternelle  1 adulte pour 6 
 enfants 

 1 adulte pour 4 

 Premier cycle  1 adulte pour 
 8 enfants 

 1 adulte pour 4 

 Deuxième cycle  1 adulte pour 
 10 enfants 

 1 adulte pour 6 

 Troisième cycle  1 adulte pour 10 
 enfants 

 1 adulte pour 6 

 *Des parents peuvent être ajoutés au groupe si des enfants ont 
 des difficultés d'ordre physique ou comportemental. 
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